

IDSN participa en un evento colombo-ecuatoriano de Gestión del Riesgo de Desastres que se cumple desde ayer en Ipiales



- ***Las erupciones volcánicas, sismos y evacuación hacen parte de la agenda binacional***

Con el liderazgo del Secretariado de la Plataforma Internacional de Desplazamiento por Desastres; las Unidades Nacional y Dirección Departamental de Gestión del Riesgo, así como alcaldes, organismos de socorro del cordón fronterizo colombo-ecuatoriano y el Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN), se cumple, desde ayer y hasta hoy, el Taller de capacitación para el análisis de la respuesta que deben dar los organismos ante fenómenos como las erupciones volcánicas y otros provocados por la naturaleza, en la zona de frontera.

Después de agotar ayer la agenda académica y exposición de experiencias en esta materia, hoy el ejercicio consistirá en realizar una simulación de erupción de uno de los volcanes que comparten los paisajes ecuatorianos y colombianos, en la zona de frontera, para medir la respuesta entregada especialmente por los organismos de socorro y los tomadores de decisiones, frente a un fenómeno de esta naturaleza. El experto internacional de la Plataforma de Desplazamiento, Atler Solberg señaló que se debe diferenciar entre una “Simulación” y un “Simulacro”, dado que el primero se

hace prácticamente desde el escritorio y el segundo en terreno, con participación de distintos actores que deben atender con prontitud y eficacia este tipo de contingencias.

Por su parte, Jader Gaviria, director de Gestión del Riesgo de Desastres de la Gobernación y el profesional Wilson Larraniaga López, del Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN), enfatizaron en la importancia de contar con este tipo de herramientas, capacitaciones y guías para saber manejar los tiempos de respuesta, la optimización de los recursos disponibles y primordialmente la forma de salvar vidas en caso de una emergencia de este tipo.

El evento colombo-ecuatoriano concluye hoy con la realización de la “Simulación”, de la erupción de volcanes como el Cumbal, Chiles y Cerro Negro, luego de lo cual se preparará un Nuevo Simulacro que podría realizarse en los próximos meses y en los dos lados de la frontera colombo-ecuatoriano. “...En materia de Salud debemos saber cómo canalizar las ayudas hacia los lugares de un escenario como el que se plantea; actuar en materia de transporte de heridos y la atención de pacientes, entre otras contingencias...”, señaló el profesional del IDSN, Wilson Larraniaga López

IDSN brinda Asistencia Técnica para favorecer la detección temprana de los problemas del crecimiento y desarrollo de la población infantil de Nariño



El Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN), a través del componente de Salud Infantil en articulación con UNICEF y el Ministerio de Salud y Protección Social, realiza la Asistencia Técnica en Escala Abreviada del Desarrollo 3, dirigida a los referentes de Primera Infancia de 24 municipios, tanto de las Entidades Administradoras de Planes de Beneficios (EAPBs) así como de las diferentes prestadoras de los municipios priorizados, quienes apoyan el fortalecimiento en el departamento.

En el encuentro se desarrollaron temáticas encaminadas a prevalecer la valoración integral de los niños de la primera infancia, a través de la Escala Abreviada del Desarrollo 3, según Resolución 3280, que consiste en fortalecer las capacidades del personal de salud y así contribuir en la detección temprana de los problemas del crecimiento y desarrollo de la población infantil de Nariño. Asimismo, se desarrolló talleres dirigidos a padres de familia de 24 municipios priorizados del departamento, en donde se les otorgó herramientas de crianza y enseñanza, según el enfoque diferencial para así detectar predisposiciones en trastornos del desarrollo.

La directora del IDSN Diana Paola Rosero Zambrano manifestó que la primera infancia es una etapa trascendental en el crecimiento y desarrollo del ser humano, siendo necesario brindar a los profesionales de la salud, herramientas conceptuales y prácticas que contribuyan al adecuado crecimiento de los niños y niñas de cero a once años "...es necesario brindar asesoría técnica a los profesionales de la salud y un material didáctico de fácil aplicación, para fortalecer sus competencias en el desarrollo de las actividades durante la atención del control de crecimiento y desarrollo de los niños y las niñas, también en este proceso está incluido como actores esenciales los padres de familia, en donde se ofrece orientación de crianza, teniendo en cuenta su contexto de vida en los primeros año, época en la cual el cerebro se forma y desarrolla..." puntualizó la funcionaria.

Cabe destacar que si hay anomalías en el proceso de crianza y aprendizaje del infante, se altera el adecuado desarrollo del cerebro, produciéndose consecuencias lamentables, que afectarán al niño y niña durante toda su vida.

#NariñoDeUnaConLaVacuna
#LaCuraSoyYo
@idsnستاcontigo
www.idsn.gov.co
<https://www.facebook.com/idsnستاcontigo>